



**GRAUE
PANTHER**

SOLOTHURN UND UMGEBUNG

32. Jahresbericht 2024

Graue Panther Solothurn und Umgebung

Einleitung

Liebe Pantherfamilie wie schnell die Zeit vergeht. Vor einem Jahr stand ich an der GV vor euch und war etwas unsicher, wie es mit dem Verein weiter geht, schaffe ich es als Präsidentin, Bewährtes zu behalten und Neues zu wagen. Anfangs gab es auch einige Stolpersteine und wir mussten uns im Vorstand neu finden.

Doch, wenn ich an das verflossene Vereinsjahr denke, muss ich sagen, es hat sich gelohnt weiter zu machen. Obschon es heute nicht mehr so einfach ist, Mitglieder zu finden, die in einem Verein aktiv mitmachen wollen.

Aber wir machen weiter, denn die Hoffnung stirbt zuletzt.

Rückblick auf unser Vereinsjahr

Im Laufe des Vereinsjahres hatten wir insgesamt 12 Anlässe.

Auftakt der Anlässe war zu Jahresbeginn mit der Seniorenbühne Biberist. Dann folgten Vorträge aus Medizin, ein Märchen, eine Lesung, Musikalische Unterhaltung, Museumbesuch, der beliebte Osteranlass «Eierdütschen», das Lotto, Diavortrag über Cornwall.

Die Vereinsreise nach Altreu im Juni, mit positiver Rückmeldung.

Der Jahresabschluss feierten wir im Restaurant Roter Turm, mit einer Darbietung der Klarinettenklasse der Musik Schule Solothurn unter der Leitung von Franziska Baschung.

Wandergruppe Bruno Fluri

Es gibt viele Gründe, wieso wir das Wandern, die Bewegung draussen, geniessen. Die Natur bietet uns die Möglichkeit, uns zu erholen und unsere Gesundheit zu verbessern. Die Wandergruppe bietet dazu die ideale Freizeitbeschäftigung und ist auch gut für den Geist.

Im Laufe des Jahres waren wir 14-mal zusammen unterwegs. Leider war uns Petrus nicht immer hold. 4 Wanderungen mussten wegen schlechtem Wetter abgesagt werden. Die Anzahl Teilnehmer/innen an den durchgeführten Wanderungen entsprach etwa den Werten des Vorjahres. Insgesamt haben 176 Wandernde an den verschiedenen Touren teilgenommen, was einen Durchschnitt von 12 pro Wanderungen ergibt.

Die erste von mir geleitete Wanderung der grauen Panther erfolgte im Jahre 2015 (Auvernier-Neuchatel). In 9 Jahren sind eine ansehnliche Anzahl dazu gekommen und es ist Zeit Platz zu machen. Mit ein bisschen Wehmut habe ich mich deshalb entschlossen, als Leiter aufzuhören. Erfreulicher Weise stellen sich 2 Mitglieder der Wandergruppe als meine Nach-

folger zur Verfügung. Ein herzliches Dankeschön an alle, die immer zum guten Gelingen beigetragen haben.

Spazieren

Roland Känel

Neu im Angebot haben wir die Spaziergruppe, die von Roland Känel kompetent geleitet wird. Diese Gruppe ist für diejenigen, die nicht mehr lange unterwegs sein können. Die Wege sind gut mit Rollator begehbar. Das gemütliche Zusammensein wird sehr geschätzt.

Jass und Spielgruppe

Da Susy Wanner im Dezember 2024 verstorben ist, hat Margrith Eggimann die Leitung dieser Gruppe übernommen. Herzlichen Dank.

Englisch-Konversation

Neu im Restaurant Alterszentrum Wengistein diskutiert jeden Mittwochmorgen von 9.30-11.00 Uhr die Englischgruppe, die seit vielen Jahren von Carolyn Emödi kompetent geleitet wird.

Französisch-Konversation

Im Restauration Roter Turm treffen sich jeden Freitagmorgen von 9.30-11.00 Uhr die «Romandes», kompetent geleitet von Liane Burren.

Informatik und Technik

Ein herzliches Dankeschön an Urs Bloch, er ist immer da, wenn es Probleme gibt und betreut unsere Homepage bestens.

Beziehungsnetze:

Fussgänger-und Velokommission AGF+V Eveline Zurflüh

Wir hatten dieses Jahr 3 Sitzungen. 3 wurden abgesagt. Thema waren ein Velo Turm am Hauptbahnhof, dieser Antrag wurde wegen zu hohen Kosten verworfen. Sowie einen Velounterstand am Burrisgraben, wegen ungünstiger Lage.

Öffentlichkeitsarbeit/Delegierter

Hans Rölli

Die Grauen Panther Solothurn haben einen Volksauftrag eingereicht, mit dem Ziel, die Steuerbelastung der Alleinstehenden zu senken.

Unsere Präsidentin war bei der Übergabe an die Staatskanzlei, als Vertreterin der Grauen Panther Region Solothurn, mit dabei.

Der Regierungsrat hat den Volksauftrag bis Ende 2024 nicht auf die Traktandenliste gesetzt. Es bestehen aber Zusicherungen, dass dies im ersten Halbjahr 2025 erfolgen soll.

Wir arbeiten weiterhin eng mit den Grauen Panther Olten zusammen, um auf kantonaler Ebene als Vertreter der älteren Mitmenschen von der Politik vermehrt wahrgenommen zu werden.

Schweizerischer Seniorenrat SSR

Bis am 31. August 2024 waren wir Mitglied der VASOS, Vereinigung der Senioren- und Selbsthilfeorganisation der Schweiz. Unsere Vertreter in diesem Gremium, Vorstandsmitglied Hans Albert Rölli, hat als Delegierter an den Fraktionssitzungen und Delegiertenver-

sammlungen der VASOS und des Seniorenrates teilgenommen. Wir stellten dabei fest, dass unsere Vereinigung mit rund 200 Mitgliedern in der VASOS, die über ihre Mitgliederverbände mehr als 130`000 Mitglieder zählt, in dieser Masse praktisch keine Stimme hat.

In der zweiten Fraktion des Seniorenrates, dem Schweizerischen Verband für Seniorenfragen, SVS, sind lokale, regionale und kantonale Senioren- und Pensionierten – Organisationen vertreten. Gemeinsam präsentieren sie rund 40`000 Mitglieder. Mit unserer Mitgliederzahl passen wir deshalb besser in diese Fraktion. Unserem Aufnahmegesuch wurde auf den 1. September 2024 entsprochen. Im neuen Vorstand ist wiederum Hans Albert Röllli unser Vertreter und ist vom SVS in den Seniorenrat delegiert worden.

In dieser Eigenschaft setzt er die Arbeit in der Fraktion und im Seniorenrat als unser Vertreter weiter fort.

Pro Senectute

Weiterhin arbeiten wir mit Pro Senectute eng zusammen und können ein Sitzungszimmer gratis für unsere Vorstandssitzungen benützen.

Mitgliederbewegung

Stand 31. Dezember 2024 210 Mitglieder.

Vorstand

In 12 Sitzungen wurden Aufgaben erledigt und die Veranstaltungen vorbereitet.

Dank

Herzlichen Dank dem ganzen Vorstand und dem Revisor, den verschiedenen Gruppenleiter/innen. Sowie den Medien für Ihre Berichterstattung. Den Vereinsmitgliedern für ihre Treue.

Eveline Zurflüh, Präsidentin

Solothurn, 13. Januar 2025